

## L'actu du jour

### L'ours des Pyrénées, aimé... ou détesté

Samedi 20 novembre, dans les Pyrénées, un homme a tué une ourse qui l'avait attaqué alors qu'il chassait le sanglier. Gravement mordu à la jambe, le chasseur a été transporté à l'hôpital pour y être soigné.



(© Adobe Stock)

#### Une attaque qui relance le débat

Les ours bruns ont disparu de toutes les montagnes de France, sauf des Pyrénées où **ils sont une soixantaine**. Impossible de connaître leur nombre exact, mais on sait qu'ils sont de plus en plus nombreux. Certains s'en félicitent, car ils jugent que la montagne doit **préserver sa biodiversité**. D'autres s'en inquiètent, disant que l'ours **fait des dégâts** sur les troupeaux et peut devenir dangereux s'il se sent menacé. En attendant de savoir ce qui s'est précisément passé ce samedi 20 novembre en Ariège, voici un article paru dans l'hebdo 1jour1actu en juin 2020 (? l'occasion de la découverte d'un ours mort tué par balles). Il t'explique qui sont ces ours qui vivent dans les Pyrénées et pourquoi il y a tant de disputes ? leur sujet.

Camille Laurans

Pourquoi en parle-t-on ?

Parce qu'une ourse a été tuée samedi dans les Pyrénées alors qu'elle attaquait un chasseur.

# L'ours des Pyrénées, aimé... ou détesté

L'ours brun a disparu de toutes les montagnes de France, sauf dans les Pyrénées. Mais sa présence n'est pas toujours bien acceptée dans ces montagnes : dernièrement, on y a retrouvé un ours mort, tué par balles.

**FRANCE** (TARBAIX, FOIX, PERPISSAN)

**ESPAGNE**

**ANDORRE**

**FRANCE** Les Pyrénées sont une chaîne de montagnes séparant la France de l'Espagne.

C'est ici, en Arribège, qu'un ours a été retrouvé mort le 5 juin, tué par balles. Les enquêteurs recherchent le coupable, car l'ours est une espèce protégée. Le tué est puni par la loi.

À l'état sauvage, l'ours brun est très difficile à observer. Cette photo a été prise dans un parc animalier.

**CHIFFRE CLÉ** Il y a entre 50 et 60 ours actuellement dans les Pyrénées. Impossible de connaître leur nombre exact, mais on sait qu'il augmente régulièrement.

**FRANCE - UN DÉTACHEMENT** À cause de la destruction des forêts, et surtout de la chasse, l'ours brun a failli disparaître des Pyrénées. Dans les années 1900, il n'y restait plus que 5 ours. On a alors décidé de faire venir des ours de Slovaquie, un pays d'Europe centrale où les ours sont nombreux. En tout, 11 ours de Slovaquie ont été amenés dans les Pyrénées.

Cette zone, où ne restent que 2 ours mâles, a accueilli 2 ours de Slovaquie en 2018 : Claverina et Sorila.

Cette zone abrite la plupart des ours des Pyrénées.

**Ours célèbres**

**Pyros, le « boss »** Ce grand mâle a été amené de Slovaquie en 1997. Pyros est célèbre dans les Pyrénées car il a eu beaucoup de bébés : plus de 20, avec différentes femelles. Ces dernières années, il avait peu à peu cédé sa place de chef à quatre mâles plus jeunes. On a perdu sa trace en 2017. Il est sans doute mort de vieillesse.

» Cette photo de Pyros a été prise par un appareil automatique, caché sur un treuil de passage des ours.

**Cannelle, un destin cruel** Cette oursse a été tuée en 2004 par un chasseur. Son mort a créé une vive émotion car Cannelle était la dernière oursse 100 % pyrénéenne. Aujourd'hui, tous les ours nés dans les Pyrénées ont forcément un parent ou un grand-parent venu de Slovaquie. C'est le cas de Cannelle, le fils qui Cannelle a eu avec sa mort. Avec Néris, un mâle slovaque.

» Cette photo de Cannelle a été prise au moment d'être abattue par un chasseur. Un coup de feu a été entendu.

## Pour ou contre l'ours ?

**Les défenseurs des ours disent que :**

- » L'ours a toujours été présent dans les Pyrénées.
- » Ce n'est pas parce qu'il en existe ailleurs dans le monde qu'il faut le laisser disparaître des Pyrénées : chaque pays doit préserver sa biodiversité.
- » L'ours donne aux Pyrénées l'image d'une montagne préservée, où la nature est respectée. Cela attire les touristes et les randonneurs.

**Les défenseurs de l'ours affirment que cet animal est mieux protégé en France. Ils voudraient aussi que l'État cesse de réintroduire des ours d'ailleurs, pour qu'il y ait davantage dans les Pyrénées.**

**Les opposants à l'ours disent que :**

- » L'ours fait des dégâts : environ 150 attaques de troupeaux de brebis chaque année, plus quelques vaches.
- » L'ours peut être dangereux s'il se sent menacé, ou si on menace ses petits.
- » On n'a pas besoin de maintenir des ours bruns dans les Pyrénées, car l'espèce existe ailleurs dans le monde.

**Les opposants à l'ours ne veulent pas de ce prédateur dans les Pyrénées. Régulièrement, ils expriment leur colère par des manifestations et des slogans peints au bord des routes.**

Consulter cet article sur le site [1jour1actu.com](http://1jour1actu.com)